
由 于参加东京奥 运男子
4×100米接力的英国队有队员
涉药，中国队有可能从之前的第
四名递补为第三名，为亚洲人获
得第一枚奥运接力赛奖牌。

8月13日，世界田联下属的
独立调查委员——田径诚信委
员会（AIU）公布 4 例东京奥运
期间兴奋剂涉嫌违规，包括男子
1500米项目的摩洛哥选手萨迪
克·米库、男子铅球项目的格鲁
吉亚选手贝尼克·阿布拉米扬、
男子 100 米项目的肯尼亚选手
马克·奥蒂诺·奥齐安博和男子
4×100米接力项目的英国短跑
名将吉津杜·乌贾。

在东京奥运 4×100 米接力
决赛中，英国队以 0.01 秒之差
落后于意大利队，以 37秒 51获
得银牌，加拿大队摘取铜牌，中
国队获得第四。如乌贾涉药坐
实，按国际奥委会相关规定，英
国队的银牌将被取消，加拿大
队递补获得奥运银牌，中国队

递补获得奥运铜牌。
不过此事的最终结果估计

还要等比较长的时间才能确
定。乌贾目前只是兴奋剂A瓶
检测为阳性，接下来他有权要求
B瓶检测，之后还有不断申诉的
机会。

回顾近几届奥运会，男子
4×100 米接力的涉药案例不
断，均经历较长的处理时间。如
2008年牙买加队夺金后其队员
内斯塔·卡特被查出涉药，直至
2018 年所有申诉结束后，牙买
加队才被剥夺了北京奥运的金
牌。再如2012年美国队获得银
牌后，队员泰森·盖伊被查出涉
药，在盖伊主动承认并配合跟
进调 查 的 情 况 下 ，也 要 等 到
2014 年国际奥委会才宣布剥
夺 美 国 队 的 伦 敦 奥 运 银 牌 。
由此推断，中国队能否获得第
一枚奥运接力赛奖牌，还要等
等看。

羊城晚报记者 梁劲松

英超·今晨

热点追踪

东京奥运会男子4x100米接力英国队成员涉药

递补奥运接力奖牌？
中国队还要等等看！

新赛季仍是六强争霸
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长子在公司已无任
何任职

值得留意的是，在万洲国际
此次调整高管团队后，前万洲国
际董事局副主席、万隆之长子万
洪建，在万洲国际已经没有任何
任职。

万洪建此前是“接班人”的
热门人选。2018年，他曾在半年
内两度获得升迁，当年 3月获委
任为执行董事，同时获委任环
境、社会及管治委员会及食品安
全委员会成员；当年8月，又获委
任为副主席，同时继续担任执行
董事等职务。

6月 17日，万洲国际发布罢
免公告称，由于万洪建近期对公
司的财物作出不当的攻击行为，
使公司认为他无法履行其作为
董事的才能、审慎及勤勉行事的
职责，决定免去其执行董事、董
事会副主席、公司环境、社会及
管治委员会及食品安全委员会
成员以及集团副总裁的职位，即
日起生效。

随后在7月 16日，万洪建自
曝被免职原因，讲述了6月3日因
谈到一个高管任职问题时，他与
父亲意见相左遭到训斥发生冲突
的经过。其中描述的“以拳头砸
向靠墙的房门，用头撞击玻璃墙
柜”等激烈程度令外界吃惊。

而此次冲突，也直接为其31
年的“双汇生涯”画上了句点。

针对此次的“弟弟接班”，万
洪 建 也 给 出 了 颇 为 微 妙 的 回
应。据媒体报道，对于弟弟万宏
伟已获委任为执行董事兼董事
会副主席一事，万洪建表示：“我
首先要恭喜弟弟，也会给他发一
个祝福信息，同时提醒他以后在
这个位置上的三个注意事项：不
说话！不说话！不说话！”万洪
建还说，“宏伟不但善良，而且与
世不争，所以提醒他：双汇的第
二号人物，离父亲的权位太近，
极其危险，所以要步步小心，言
语谨慎，最好不说话！这是我的
切身之痛！”

业绩压力加大父子矛盾

有分析人士称，业绩压力也
是加剧万隆和万洪建之间矛盾
的重要因素。

万洲国际2020年财报显示，
去年公司营收1669亿元，同比下
滑0.7%，净利润更是大幅下滑
47.14%，跌至54.03亿元，为2019
年的一半，仅接近2015年的水
平。2014年至今，万洲国际营收
从1361亿元上涨至1669亿元，7
年间23%的涨幅只能称作“业绩
平平”。而反观竞争对手新希望、
牧原股份等则不然，相同时间内，
新希望营收从700亿元增长至
1098亿元，增幅近57%；牧原股份
营收从26亿元实现了超过20倍的
增长，2020年营收达562亿元。

疫情之下，猪肉企业都受到
不同程度的冲击，但在中国头部
猪肉企业业绩逐渐恢复增长的
同时，万洲国际却始终未能从阴
影中走出来，这或与其此前收购
的美国最大生猪养殖企业史密
斯菲尔德有关。2013 年双汇宣
布收购史密斯菲尔德，此后整体
在香港上市，被称为万洲国际。

收购史密斯菲尔德
划不划算？

收购史密斯菲尔德是万隆
和万洪建这对父子的主要矛盾
之一。日前，万洪建在接受媒体

专访时，曾痛斥父亲万隆“四宗
罪”，其中包括双汇国际收购美
国史密斯菲尔德公司，万洲国际

“十四五”规划部分主要指标不
切合实际，此外，他对双汇集团
的新产品发展方向和万洲国际
经营重心也表达了不赞同。

万洪建反对收购史密斯菲
尔德的一个重要原因是，这是万
洲国际战略重心的调整，即从倡
导冷鲜肉改变为培根等冻肉，双
汇在国内的屠宰工厂、冷鲜肉销
售网络因此饱受冲击。

实际上，收购史密斯菲尔德
让万洲国际营收翻倍，从2013年
的 686 亿元一跃成为千亿元肉
企，2014 年营收即扩大为 1361
亿元。收购 7年来，史密斯菲尔
德的业绩表现还算可圈可点，但
投入也相当不菲。万洪建提到，
2014年到现在，史密斯菲尔德资
本的支出达到30亿美元。

据媒体报道，2014年-2020
年，万洲国际美国地区收入均在
130亿美元上下徘徊，可以说是相
当稳定，经营利润除2020年低至
4.15亿美元外，此前为6亿-9亿美
元。但很明显的是，在中国市场的
利润率要高于美国。以经营利润/
营业额衡量，中国市场均在10%以
上，美国则为3%-7%不等。

食品产业分析师朱丹蓬也
表示，史密斯菲尔德从效果上看
达不到预期，双汇在其身上耗用
了很大的资金资源，对自身未来
发展并不是非常好。

据新华社电 针对互联网保
险产品管理、销售管理、理赔管
理、信息安全等领域乱象频发的
现象，银保监会日前印发通知，决
定在全国范围内开展专项整治工
作，重点整治销售误导、强制搭
售、费用虚高、违规经营和用户信

息泄露等突出问题。
据介绍，近年来，互联网保

险业务发展进入快车道。但在
快速发展的同时，互联网保险
乱象丛生，个别互联网平台涉
嫌非法从事保险业务，部分保
险机构存在互联网保险产品定

价风险突出、线下服务能力不
足、投诉纠纷较多等问题，亟待
规范整治。

《关于开展互联网保险乱象
专项整治工作的通知》明确，各保
险机构要对 2020 年以来的互联
网保险业务进行排查，查找业务

中存在的薄弱环节和违规问题。
同时，强化整改，严肃问责相关责
任人员。

通知要求，各银保监局在
保 险 机 构 自 查 后 ，选 择 1 至 2
家互联网保险业务问题突出、
自查自纠不认真、自查未发现

问 题 的 保 险 机 构 进 行 重 点 检
查。

此次互联网保险乱象专项整
治工作由银保监会非银检查局牵
头，消保局、财险部、人身险部、
中介部等部门参加，统一组织，统
筹实施。

互联网保险乱象专项整治展开 海南椰岛上半年扭亏为盈了

前十大股东却已退出一半
羊城晚报记者 程行欢 实习生 叶倩琳
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两个月前的罢免“太子”风波引发外界
对万洲国际（0288.HK）代际传承的广泛关
注。8月 12日，万洲国际一纸公告确定接
班人选。公告显示，81岁的“猪肉帝国”创
始人万隆已辞任行政总裁，但仍将留任公
司执行董事、董事会主席、提名委员会主
席、食品安全委员会主席及风险管理委员
会主席。

同时，公司执行董事郭丽军已获委任
为行政总裁；万隆次子万宏伟已获委任为
执行董事兼董事会副主席，万宏伟还获委
任为公司环境、社会及管治委员会以及食
品安全委员会的成员。外界认为，这意味
着，万宏伟将成为万洲国际的接班人。 81 岁的“猪肉帝国”创始人万隆

辞任万州国际行政总裁 图/视觉中国

11 日下午，海南椰岛公告
称二股东海口市国有资产经营
有限公司宣布减持公司总股本
的 1%，这也是自 7 月 22 日以
来，该股东的第二次减持。消息
公布后，12 日海南椰岛股价大
跌 5.84%。虽然这两次减持并
不影响实际控制人发生变化，但
就在不久前，海南椰岛半年报出
炉，凭借着白酒业务出色表现，
今年上半年顺利净利扭亏为盈，
股东却选择了退却。记者通过
梳理发现，半年以来海南椰岛股
价屡创新高，但排名前十大股东
却已经退出一半。

增长最快的业务
是房地产

海南椰岛的半年报显示，公
司 2021 年上半年实现营收 4.26
亿元，同比增长58.02%，上半年
净利润 1585.57 万元，扣非净利
润970.14万，去年上半年同期则
亏损4099.71万元。其中酒类产
品销售收入1.94亿元，同比增长
193.65%。不过在这份半年报
中，增长最快的并不是白酒业
务，而是房地产业务：在29家子
公司中只有6家盈利，业务规模
和盈利排名第一的是海南椰岛
阳光职业有限公司，报告期内
营收 2.7 亿元，净利润 3000 万
元，排名第二的深圳椰岛销售
有限公司，营收 8900 万，净利
润1785万。

在酒业经营上，据其公布
的半年度经营数据，鹿龟酒系
列销售收入 4046.76 万元，同比
增长 129.15%；海王酒系列销售
收 入 3971.33 万 元 ，同 比 增 长
18.43%；白酒系列销售收入 1.06
亿元，同比增长 1370.05%；三椰
春等其他系列酒则实现销售收
入782万元，同比增长0.39%。

上半年成涨幅次高酒企

白酒近年来大热吸引了大
量资本投入，海南椰岛在今年上
半年亦有布局，包括通过与四川

宜府春酒业集团有限公司成立
椰岛粮造（成都）酒业有限公司、
与河北衡湖缘酒业成立椰岛粮
造（衡水）酒业有限公司、与贵州
糊涂酒业集团成立椰岛糊涂酒
业公司。此类资本运作使得海
南椰岛成为白酒行业上市公司
中今年股价涨幅第二高的酒企，
仅次于舍得酒业。

除了布局白酒业，海南椰岛
还积极布局其他领域。如今年2
月份发布公告称，董事会同意公
司以自有资金 10000 万元在海
南省文昌市投资设立全资子公
司海南椰岛全球购商业有限公
司 (以下简称“椰岛全球购”)，微
信公号并发推文表示椰岛全球
购是海南椰岛旗下专业跨境免
税购物平台。一周以前，海南椰
岛又新增对外投资企业海南椰岛
旅游文化有限公司，持股100%。

股东为何用脚投票？

不过即便业绩与股价都表
现不错，但大股东还是选择了用
脚投票。记者梳理了今年一季
报与半年报发现，半年期间排名
前十的股东已经换掉一半。其
中一季报名单中显示，2020 年
排名第八的自然人股东张雪退
出了前十股东；半年报名单中显
示，海南红棉投资有限公司、海
南红舵实业有限公司、肖丽雯和
高勇也退出了十大股东行列，并
分批次发公告进行减持。排名
第二的海口市国有资产经营有限
公司也在今年7月22日发布公告
减持了部分公司股票。就在减持
前两日，海南椰岛在上海达成合
资协议，在上海投资设立大健康
实业发展（上海）有限公司。

分析认为，这表明大股东对
海南椰岛的业务模式并不赞同，
因为其新增收入主要还是靠房地
产公司，而非靠白酒销售。且就
白酒业务而言，也存在强者恒强
的马太效应，虽然公司白酒系列
上半年销售收入同比大增13倍，
股价也因布局白酒业大涨，但品
牌影响力在行业仍然非常弱。
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创二代来啦！
“千亿‘猪肉帝国’接班人生变”有后续

长子“出局”次子“上”

羊城晚报今晨消息 记者徐
扬扬报道：2021-2022 英超新赛
季今晨揭幕，首战就爆出大冷
门，布伦特福德主场以 2 比 0 击
败阿森纳，自 1947 年以来首次
征战英格兰顶级联赛就迎来开
门红；阿森纳则是自 1966 年以
来首次赛季首战不敌“升班马”。

这是一场强弱悬殊的比赛，
布伦特福德获得上赛季英冠第
三，最终从升级附加赛杀出重围
跻身顶级联赛，阵中仅有托尼和
卡诺斯两人共三次英超出场经
验，首发阵容的总身价仅 1.1 亿
欧元。阿森纳则是英超传统六
大豪门之一，首发阵容总身价为

2.14 亿欧元，几乎是对手的两
倍；刚引进的新援怀特和洛孔加
双双首发。

然而开场仅12分钟，主队就
射中门柱，10分钟后更是由卡诺
斯劲射率先破门；此后不仅顶住
了阿森纳的大举反扑，还在第73
分钟利用前场“手榴弹战术”，由

索伦森将球直接掷进小禁区造成
混战，由诺尔加德头球破门。

阿森纳虽然占据超过六成
的控球率，射门之比是 22 比 8，
射正之比是 4 比 3，似乎是优势
的一方，但创造的破门良机和构
成的实际威胁，反倒是布伦特福
德更大，进攻效率更高。

羊城晚报讯 记者苏荇、
实习生郭思芸报道：昨天，由
广州市体育局、广州市体育
总会主办的 2021 年羊城运动
汇·广州市第十七届体育节
线上启动仪式在广州市羽毛
球运动管理中心举行，广州
市体育局局长欧阳资文与奥
运冠军张洁雯、杨景辉等一
同按下启动键。

广州与湛江联合培养输
送的东京奥运会女子跳台冠
军全红婵和张雁全、杨景辉、
张洁雯、雷声、谢杏芳、朱俊、
马剑飞、徐吉福等奥运冠军、
世界冠军，通过视频方式在
启动仪式上讲述体育故事，
并 向 广 州 市 民 发 出 运 动 倡
议，以科学健康的方式参加
体育锻炼。

东京奥运会刚刚落幕，15
名广州奥运健儿共收获 2 金
3 银 1 铜，他们奋勇拼搏的励
志故事鼓舞广大市民积极参
加体育锻炼。适逢 8 月 8 日
是第 13 个“全民健身日”，当
天广州市 45家公共体育场馆
免费向市民开放，上线社会场
馆优惠开放，近 3 万人通过

“群体通”平台使用优惠券订
场参加体育锻炼。

今年全新推出的羊城运
动汇·广州市第十七届体育节
系列活动将陆续推出多场全
民健身活动，以“全民健身与
奥运同行”为主题，打造“全
民健身月”。通过“群体通”
APP、小程序预订体育场馆还
可以享受特别优惠，广大市民
可以畅享“全民健身月”带来
的“运动红利”。

广州市体育节作为羊城
运动汇品牌体系的重要组成
部分，将继续创新办赛机制，
通过“线上+线下”结合优化
全民健身赛事活动供给，在
项目设置、组织方式、网络
媒 体 技 术 等 多 方 面 全 面 升
级，如居家以“科学健身 18
法”利用有限的场地进行科
学锻炼，参与飞镖网络赛、
乒乓规则大讲堂、心脏急救
课程等，旨在举办“办在市
民身边，贴近市民需求”的
优质体育活动；同时坚持做
好赛事活动安全管理，让广
大市民放心安全地参与全民
健身活动。

羊城晚报讯 记者林本剑报
道：中国男足日前公布新一期国
足集训31人名单，广州队有8名
球员上榜，依然是国脚第一大户。

国足主教练李铁此次选中
广州队的入籍球员国脚艾克森、
阿兰、蒋光太和洛国富，加上韦
世豪、张琳芃、高准翼和刘殿座，
主要集中在锋线和后防线。艾
克森状态火爆，在第 14 轮中超
上演帽子戏法；洛国富近期也回
升状态，强势回归。

山东泰山在中超第一阶段
排名第一，有6名球员入选。22
岁的郭田雨在第14轮联赛梅开
二度，目前以8个进球暂列射手
榜第三。北京国安虽然还在争
夺中超的争冠组入场券，但也有
6 人上榜。世界杯预选赛亚洲
区 40 强赛期间，右后卫明天和
唐淼相继受伤，国足此次召回伤

愈并在联赛中有不错表现的北
京国安右后卫王刚。武磊则依
然是国足唯一效力于海外的国
脚。天津津门虎的巴顿和河北
队的王秋明是首次入选。

本次集训从8月18日开始，
目的是备战 9 月份的两场世预
赛亚洲区12强赛。国足第一场
比赛是 9月 2日客战澳大利亚，
9月7日主战日本队。由于当地
的防疫规定，澳大利亚队已决定
将首轮比赛主场设在卡塔尔的
多哈。国足将在上海集训一周
后飞赴多哈，希望在当地集训期
间安排热身赛。由于目前国内
没有城市承办 9 月份的主场比
赛，国足有意将第二轮的主场也
设在多哈，以逸待劳迎战日本
队。日本队的主场设在大阪，首
轮对手阿曼队，因此踢完 9月 2
日的比赛后再飞赴卡塔尔。

国足备战最新集训名单公布

广州队8人上榜

英超
瞻前

揭幕战爆冷，“升班马”击败阿森纳

羊城运动汇启动

英超2021-2022赛季8月今
日凌晨开战，但新赛季未必会有
新格局。从目前各队整军备战
的情况看，六大豪门争霸的旧格
局难以改变。

曼联切尔西补强短板

英超的经营模式一直是高
投入、高产出，因而已呈现豪门
固化的现象。曼城、曼联、利物
浦、切尔西、热刺和阿森纳被称
为英超六大豪门。

从上赛季表现看，前四家的
竞争力依旧强劲，而热刺和阿森
纳则多少有些滑坡，仅列七八
位，五六位则被实力派的莱切斯
特和西汉姆占据。

不过从本赛季之前的引援
情况看，曼城和切尔西无疑都有
大手笔。曼联花费 4300 万英
镑，从皇家马德里引进法国国脚
中卫瓦拉内；花费 7300万英镑，
从多特蒙德挖来英格兰队右边
锋桑乔。切尔西更是狂砸 9750
万英镑的天价，从国际米兰签下

意甲上赛季的最佳球员卢卡库。
曼联和切尔西上赛季的主

力阵容都保持完整。曼联中锋
卡瓦尼本来想走，如今已续约至
2023 年；中场博格巴嚷着要走
人，至今却是光说不练；“边缘
人”林加德上赛季被租借到西汉
姆，曼联明摆想放弃，怎奈他有
惊艳发挥，西汉姆想要，曼联如
今却死活不放。

切尔西引援更是只进不出，
而且曼联和切尔西近来的引援
都是补短板，新赛季的阵容会更
加完整、更加强大。

曼城利物浦阵容完整

主力阵容保持完整的还有
曼城和利物浦。上赛季英超冠
军曼城不仅留住想留的主力，而
且狂砸超1亿英镑从维拉挖来了
英格兰队左边锋格拉利什，实力
更上一层楼。

利物浦本赛季虽然送走了威
尔逊、格鲁伊奇和阿沃尼伊三员
小将，但主力阵容保持完整，曾经
传闻要走的萨拉赫仍在阵中，阿
诺德已续约至2025年。

利物浦上赛季表现欠佳的
原因是伤病过多，最严重的时候
四名主力后卫全部伤缺，如今伤
员皆已伤愈归队，甚至还避免了
代表国家队征战欧洲杯的消耗，
这对红军而言是因祸得福。

由此可见，曼城和利物浦新
赛季仍是争冠热门。

热刺阿森纳实力提升

热刺是六大豪门中本赛季人
员变动较大的球队，虽然中后卫

阿尔德雷韦尔德和前锋拉梅拉离
队，但热刺从亚特兰大引进中卫
罗梅罗和门将格里尼，还从塞维
利亚引进20岁的左边锋吉尔。

阿根廷国脚罗梅罗 23 岁，
吉尔只有 20 岁，都是身价 2500
万欧元至 3000 万欧元之间的

“潜力股”。
热刺队中的王牌凯恩虽然要

走，但“只听楼梯响，不见人下
来”。更重要的是热刺的新帅努诺
擅长带实力派的队伍，带实力远不
如热刺的狼队，仍有出色表现，非
常适合这支“准豪门”。

阿森纳是近年来六大豪门
中最弱势的，不过本赛季情况或
许会有所改变。毕竟他们已与
奥巴梅扬续约，另外两名大牌前
锋佩佩和拉卡泽特仍留队中，主
力阵容基本未变。

阿森纳还从布莱顿挖来英
格兰队中卫本·怀特，花费 5850
万英镑，为得到这颗23岁的未来
之星，枪手下了血本。阿森纳还
花1500万英镑买下22岁的比利
时小将洛孔加，是一位全能型的
中场。

可以这样说，“北伦敦双雄”
近来的变化都是正面的，这两队
在新赛季的表现可期。

上赛季莱切斯特、西汉姆、
维拉和埃弗顿等实力派队伍都
曾有不俗表现，但本赛季他们在
转会市场不仅没有大收获，甚至
出现人才流失。西汉姆失去林
加德，维拉失去格拉利什，这些

“搅局者”的实力被削弱，竞争力
不会比上赛季更强。因此，英超
新赛季六大豪门争霸的现象可
能会愈发突显。

羊城晚报记者 徐扬扬


